

Kirche in WDR 4 | 24.12.2022 22:00 Uhr |

aus der Ev. Kirche Baal

Der Gottesdienst

Die alte Geschichte neu erzählen, sich vergewissern, was diese Nacht zur Heiligen Nacht macht, sich zusammenfinden und verbinden mit Gott, der Mensch geworden ist, darum geht es in diesem Gottesdienst zur Christnacht. "Es begab sich aber zu der Zeit..." Vielleicht ist am späten Abend genau der richtige Zeitpunkt, um die Weihnachtsgeschichte noch einmal zu hören. Es sind Worte direkt aus dem Himmel in unsere Wohnzimmer, ins Autoradio auf dem Rückweg, in die Kneipen und Suppenküchen, an so viele Orte, in denen heute Nacht Menschen erleben, dass der Himmel die Erde berührt.

Neben vertrauten Weihnachtsliedern steuert die Band "Kreuzweise" eigene Songs bei. Sie ist durch ihre Auftritte bei Evangelischen Kirchentagen und Katholikentagen über die heimischen Grenzen hinaus bekannt und verleiht dieser Christnacht einen ganz eigenen Ton. Pfarrerin Friederike Lambrich hält die Predigt und führt durch die Liturgie.

Die Gemeinde und die Kirche

Die evangelische Kirche in Baal gehört zur Evangelischen Kirchengemeinde Lövenich. Zu ihr gehören zehn Orte in den Kreisen Heinsberg und Düren. Die Kirchengemeinde gibt es seit dem 17. Jahrhundert, die Kirche in Baal allerdings erst seit den 1960er Jahren, da die Gemeinde in dieser Zeit durch den Zuzug von Vertriebenen erheblich gewachsen ist – wie auch der Stadtteil Hückelhoven-Baal überhaupt.

Die Gemeinde lebt das Motto: Willkommen – wer auch immer du bist!

Die Mitwirkenden

Liturgie und Predigt: Pfarrerin Friederike Lambrich

Musik: die Band "Kreuzweise" unter der Leitung von Thorsten Odenthal und Stefan Bimmermann an der Orgel.

Die Lieder

Aus dem Evangelischen Gesangbuch:

Die Nacht ist vorgedrungen (EG 16)

O Heiland, rei die Himmel auf (EG 7)

Weil Gott in tiefster Nacht erschienen (EG 56)

Ich steh an deiner Krippen hier (EG 37)

Kirchliche Leitung

Landespfarrer Dr. Titus Reinmuth